



COLEGIO
Orvalle

Proyecto educativo Orvalle

El Colegio Orvalle es un centro privado de enseñanza bilingüe, fundado en 1978 por un grupo de padres, que buscaban dar una formación a sus hijas, que fuera prolongación de la que recibían en casa.

Desde el principio, los padres son los primeros educadores de sus hijos, por ello, en Orvalle proponemos acompañar a las familias en la tarea de educar, sin sustituir su papel fundamental.

Orvalle procura una educación humanista que atienda al desarrollo total y armónico de la persona, según la concepción cristiana del hombre y de la vida. Ofrece, por tanto, una formación integral –intelectual, cultural, social, técnica, espiritual, afectiva, estética y deportiva– referida a todos los aspectos de la personalidad. Una educación personalizada que tiene como fin desarrollar las capacidades propias de cada alumna y consolidar su identidad de una forma madura y responsable, que le permita integrarse con criterio e iniciativa en la sociedad, adoptando libremente sus propias decisiones.

El equipo docente del colegio está comprometido con estos valores y realiza un trabajo conjunto orientado al crecimiento y mejora constante.

El Bachillerato Internacional proporciona una sistemática que contribuye a fortalecer el proyecto educativo del Colegio, ya que supone un aprendizaje para toda la vida, con el fin de mejorar la sociedad en la que vivimos. También nos aporta conexiones con la realidad y nos ayuda a profundizar en la cultura local, para desarrollar la mentalidad internacional. Por otro lado, atiende a la formación integral del alumnado a través de los atributos.

El proyecto educativo de Orvalle no sería posible sin la colaboración activa de los padres, profesores y personal no docente en las actividades del colegio. De esta manera, desde Orvalle se procura una educación que implique a toda la comunidad educativa.

Formación académica

El aprendizaje de Orvalle está cimentado sobre dos pilares fundamentales:

1. **Aprender a pensar:** a través de la interiorización de contenidos y el desarrollo de las competencias propias de cada materia formamos a las alumnas para integrarse en su futura vida universitaria y profesional. Tomamos como referencia los contenidos curriculares propios de nuestro marco legislativo, así como las competencias clave descritas por la Unión Europea: competencia comunicativa; competencia multilingüe; razonamiento matemático, científico y tecnológico; competencia digital; desarrollo intrapersonal e interpersonal; aprender a aprender; competencia ciudadana; emprendimiento; competencia en sensibilidad y expresión cultural.
2. **Desarrollo personal activo:** nuestro objetivo es que cada alumna sea su propio motor en el aprendizaje a través del desarrollo de la inquietud intelectual; la adquisición de hábitos de trabajo, constancia y esfuerzo. La iniciativa personal ante nuevos retos y la capacidad para acometerlos forman parte de este desarrollo personal. Para esto, profesores y preceptoras acompañan a cada alumna en la etapa escolar.

Formación humana

La educación que se imparte en Orvalle no se limita a lo estrictamente académico, sino que contribuye a fomentar los valores humanos tanto a nivel personal como social. El Colegio cuenta con su propio proyecto de educación en valores, que se lleva a cabo con la estrecha colaboración de padres y las profesoras. Nuestro ideal educativo pone a los padres como centro y protagonistas de la formación de sus hijas, siendo Orvalle una ayuda a ese fin.

Para ello contamos con la preceptora, quién acompaña a las alumnas y a las familias mediante entrevistas mensuales y trimestrales respectivamente. Mediante este trato y con la opinión de los padres y de las profesoras, diseña planes de mejora personales para cada alumna, cuya consecución sólo es posible con la completa implicación de los padres.

Otros medios importantes

Orvalle tiene también otros medios importantes para la formación de nuestras alumnas:

Los Consejos de Curso: son órganos representativos de las alumnas de una clase, y un medio idóneo para conseguir su participación responsable en el gobierno del curso y, de acuerdo con su edad y preparación, en el gobierno del colegio. Están compuestos de: Delegada, Subdelegada y dos o tres vocales. Este medio estimula el sentido de responsabilidad, el compañerismo y el espíritu de servicio, es también una ayuda inestimable para conseguir los objetivos educativos de la clase y un medio excepcional para la formación de las alumnas, preparándoles para el futuro.

Los encargos: son un medio de formación que desarrolla la responsabilidad de cada alumno y a la vez sirven para hacer que cada alumno sienta el colegio como suyo al encargarse de una pequeña parcela. Desde los 3 años cada alumno tiene su propio encargo adecuado a su edad y capacidad. Los encargos son rotativos con una periodicidad acorde con la edad de los alumnos y las alumnas.

Las Catequistas: son alumnas de 4º de la ESO encargadas de preparar a las alumnas para su Primera Comunión, agradeciendo así lo que otras alumnas mayores hicieron con ellas.

Además, como centro vertebrador del plan formativo del colegio contamos con dos programas que se imparten transversalmente desde 1º primaria hasta 2º bachillerato. De una parte [Aprender a ser persona](#), un programa de antropología dónde las alumnas a través de talleres dinámicos interiorizan conceptos básicos en torno a la persona.

También desarrollamos un **programa de formación afectivo sexual** acompañando a la familia para dar a sus hijas la formación necesaria en torno al fin de la persona, creado por y para amar.

Formación Cristiana

La **Capellanía** tiene como fin específico colaborar en la formación cristiana que se imparte en el colegio y brindar atención espiritual a quienes forman parte de Orvalle: padres, profesoras, alumnas y demás personas que trabajan en el colegio.

Los sacerdotes atienden personalmente a las alumnas que libremente lo deseen, promueven también los cursos de retiro, las clases doctrinales, las pláticas y otras actividades de carácter formativo. Del mismo modo, la Capellanía ofrece atención a los padres y profesoras que busquen orientación en su vida personal o en la

educación de sus hijos; también se ofrece a los padres la posibilidad de participar en las diversas actividades organizadas desde la Capellanía.

Con su labor sacerdotal, los capellanes cooperan para que el espíritu cristiano impregne la formación de todo el colegio; en la educación intelectual y del carácter, contribuyen a lograr una síntesis de la fe cristiana y cultura humana en colaboración con las profesoras de Religión, las del resto de las áreas docentes y tutoras.

La eficacia de este plan de formación estriba en el compromiso que la familia adquiera con los objetivos educativos del colegio. Por esto, la actuación conjunta de padres y profesores es necesaria para que esta formación sea coherente. De esta concepción en la que los padres son los protagonistas, Orvalle es un colegio que ofrece una variada formación a las familias. Cada año se diseña un plan formativo para padres que va encaminado a reforzar lo que sus hijas reciben en el colegio, y según las etapas escolares y edades.